



## MAQUIAVELO TENÍA RAZÓN

# ¡Chafle, don Pableone!

Por Koldo Herria

*"...un príncipe sabio debe meditar acerca de cómo, siempre y en cualquier situación, necesiten sus ciudadanos del Estado y de él: entonces le serán fieles."*  
*El Príncipe*

No sabemos si en la interlocución con Estados Unidos se quejaron de las acciones (o inacciones) de México para prevenir, identificar, perseguir y sancionar el lavado de dinero. Solo supimos que tres instituciones financieras de distinto tipo, como seleccionadas por catálogo, fueron señaladas por el gobierno de Trump por haber permitido o propiciado acciones presumiblemente de facilidades financieras para el blanqueo de capitales vinculadas al crimen organizado considerado como terrorista por el vecino del norte.

Tampoco conocemos acciones eficaces del ahora ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, durante su desempeño, salvo las inexplicables o muy explicables ganancias de Carlos Loret de Mola y de la asociación (¿delictiva?) de la decencia de Roberto Madrazo y Silvano Aureoles en la exitosa empresa opositora noticiosa Latinus y casos así.

De lo que sí tenemos certeza es de que a la UIF llegó un tiro de charifle, un efecto colateral—no es un daño aún—de la negociación en curso entre Trump y su gobierno de halcones y Sheinbaum y su equipo de búhos cornudos americanos en la que pactaron una tregua a tres Meses Sin Intereses.

No es relevante que se haya puesto en la mesa el nombre de Pablo Gómez Álvarez o solo se hubiesen referido a los asuntos que estallaron en su área de responsabilidad. Lo determinante es que Claudia Sheinbaum encontró una manera inteligente de apartar al jefe o cabecilla de la familia Gómez Concheiro, empoderada durante la cuatroté: su expareja Elvira Concheiro (Tesorera federal); sus excuñados Luciano (subsecretario en la SEP) y Juan (Cámara de Diputados); su sobrina Galia Borja Gómez (subgobernadora del Banco de México); hija de su hermana Cristina (exdirectora del Castillo de Chapultepec); Ángel, hijo de Pablo y Elvira (cultura del gobierno de CDMX); la prima María de los Ángeles Comesaña y Concheiro (SCT)... entre los identificados en un primer círculo.

Como jefe de familia (mafia, en italiano), don Pableone es una figura admirada, temida y detestada por los suyos, porque su arrogancia no la deja en el escenario político y la traslada a las reuniones y festejos familiares. Su trayectoria política demuestra que no era necesaria la reelección

legislativa inmediata para permanecer en el Congreso yendo del Senado a la cámara de diputados y de regreso, forjando una carrera sostenida y brillante como parlamentario.

Precisamente su aplomo, experiencia y conocimiento, que no se le deben regatear, le han permitido conformarse como una figura arrogante y soberbia que le hizo pagar el costo (y la vergüenza) de que Gabriel Quadri le ganara una elección federal cuando compitieron como candidatos a diputados federales por el distrito del centro de Coyoacán y el Pedregal de Santo Domingo. Simplemente, Pablo Gómez, que buscaba reelegirse, no regresó nunca a su distrito, abandonó al pueblo que lo había elegido su representante y estaba convencido que su nombre bastaba.

También fue bochoso cuando la morra chilanga Sofía Castro les ganó a ambos políticos septuagenarios el debate organizado por el INE en aquella justa electoral.

Gómez usufructuó al máximo el haber participado en el movimiento estudiantil del 68 y haber

sido preso político hasta que la generación del movimiento estudiantil del 86 lo rebasó por la izquierda.

Ahora, la presidenta Sheinbaum movió pieza, hizo gambito de alfil y comisionó a Pablo Gómez a trabajar en una reforma electoral que amplíe la participación ciudadana y resuelva los temas de la agenda política electoral de la cuatroté. Pableone deberá coordinar una mesa de expertos que formule la iniciativa que presentarán al Congreso en el próximo periodo ordinario de la actual legislatura.

Con el sacrificio recuperan a un cuadro histórico a su área de experiencia y dejan libre la posición técnica financiero-policial para facilitar el trabajo a Omar García Harfuch y a la cooperación-sin-subordinación con los gringos.

Pableone, quien fue un dolor de cabeza representando a su partido (el que fuera, PRD o Morena) para las autoridades electorales participó, junto con Horacio Duarte, en las redacciones de las iniciativas de reformas del obradorismo conocidas como Plan A y Plan B. Lo curioso es que, si se comparan, son contradictorias en aspectos como la representación proporcional.

No se trata de que Gómez coordine foros plurales con participación ciudadana que sirvan para legitimar la redacción técnica para la reproducción del poder que coordine, deberá también ser capaz de incorporar definiciones que permitan el apoyo electoral de los aliados de la coalición gobernante que pueden pagar costos políticos vitales si respaldan a Morena sin negociar su propio futuro político.

### UN LIBRO, UNA SERIE, UN PODCAST

**Libro:** "Fisiones y fusiones, divorcios y reconciliaciones: la dirigencia del PRD (1989-2004)" (Plaza y Valdés) Víctor Hugo Martínez González. Revisión histórica de la conformación de la dirigencia de la izquierda partidista.

**Serie:** "Mo" (Netflix) Comedia sobre los avatares de un inmigrado palestino de segunda generación emparejado con una mexicana.

**Podcast:** "En boca de León" (Letras Libres) Entrevistas de León, el hijo del ex historiador Enrique Krauze a personalidades críticas a la cuatroté...

**Ahora, la presidenta Sheinbaum movió pieza, hizo gambito de alfil y comisionó a Pablo Gómez a trabajar en una reforma electoral que amplíe la participación ciudadana y resuelva los temas de la agenda política electoral de la cuatroté. Pableone deberá coordinar una mesa de expertos que formule la iniciativa que presentarán al Congreso en el próximo periodo ordinario de la actual legislatura**



Foto: EFE